
                   
 

 

 
 

 

 

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

du 21 novembre 2024 

(1er CE 24-25) 

 

 

 

Compte-rendu 
 

 

 

 

Début de séance : 17h00 

 

Fin de séance : 19h45 

 

 

Le CE se déroule en format hybride (présentiel au LFIK et distanciel via 

Zoom). 

 

Préambule : 

Monsieur Colin, Proviseur, ouvre la séance en saluant les membres du CE. 

Le quorum (11 personnes) étant atteint, la séance commence. Mot sur les 

instances : rappel sur le fonctionnement, la composition du CE et 

l’incidence sur la vie du lycée. 

Question de M. Roussel : est-il possible d’inviter 4 personnalités qualifiées 

plutôt que 2. Réponse de M. Colin : les textes précisent que non. Les 

personnalités qualifiées sont par nature, des postes qui changent 

régulièrement. Les personnes choisies sont membres pour l’année. 

Cependant, à chaque CE, le proviseur peut inviter d’autres personnes, en 

fonction des thématiques abordées et des envies de s’impliquer.  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Listes des membres :  
 

 

 
 

 

(18 membres votants présents) 

 

 

 

 

 

 



                   
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Participants en présentiel : voir liste d’émargement 

 

 

En ligne : François Roussel, Marie-José Marie, Marion Martinel, Adèle Frémolle, 

Alexandre Joly, Ghislain Mouton. 

 

 

 

PJ :  
- ANNEXE 1 : Liste émargement 

- ANNEXE 2 : Plan de formation 

- ANNEXE 3 : règlement intérieur 

- ANNEXE 4 : calendrier 25-26 

 

 

Ordre du jour 

 
- Adoption de l’ordre du jour 

- Adoption du procès-verbal de la dernière réunion du CE 

- Bilan de la rentrée 

- Adoption du plan de formation des personnels 

- Information PPMS 

- Adoption du dernier RI modifié 

- Retour sur les différents dispositifs EBEP 

- Information AEFE 

- Projets sur les 5 périodes 

- Points CVC - CVL 

- Calendrier 24-25 

- Projet d’établissement : déploiement 

- Questions diverses 

 

 

 

 

 

 

 

 



                   
 

 

1. Adoption de l’ordre du jour 

M. Colin rappelle que seuls les membres élus peuvent voter et demande si des 

modifications sont souhaitées. 

VOTE : 

• Pour : 18 
• Contre : 0 
• Abstention : 0 

Le PV est adopté à l’unanimité. 

2. Adoption du procès-verbal du conseil du 20/06/2024 

Le procès-verbal du conseil d’établissement précédent est soumis au vote. 

VOTE : 

• Pour : 17 
• Contre : 0 
• Abstention : 1 

1 pour et une abstention 

Le PV est adopté. 

3. Bilan de rentrée 

 

Augmentation des nouveaux élèves mais stagnation des effectifs globaux. Après une croissance 

des effectifs (+65% en 36 mois), une stabilisation cette année. 

 

M. Colin rappelle le travail effectué par les équipes pour fonctionner dans les locaux actuels. 

 

Rappel de l’organigramme et des nouvelles fonctions de certains personnels et embauches 

(enseignants, AED…). 

 

Présentation de l’actuel calendrier et de la charge globale de travail. Les événements passés et 

à venir. Visite de la Sénatrice Hélène Conway-Mouret, Elections de délégués, Rallye Lecture 

O Tsukimi (la fête de la lune) Journée d'intégration à Arashiyama, Exercice incendie avec les 

pompiers. 

 

Évocation de la bourse excellence-major destinée aux élèves étrangers (vidéo expliquant les 

conditions et objectifs). Depuis notre homologation, nous pouvons le mettre en œuvre. 

 



 

 

 

 

Programme ADN mis en pause cette année mais possibilité de le faire en bilatéral dans le cadre 

d’une convention directe d'établissement à établissement. Ce programme reste à la charge des 

familles. 

 

4. Adoption du plan de formation des personnels 

 

M. Colin rappelle les enjeux et attendus de la formation pour les personnels, le contenu des 

formations retenues cette année et les personnels concernés lors de la CFC. Échanges prévus 

avec le lycée de Tokyo qui a déjà accepté de nous recevoir. 

 

 
 

 



                   
 

 

 
 

 

 

 



 

 

 

 

 
 

VOTE : 

• Pour : 18 
• Contre : 0 
• Abstention : 0 

Le plan de formation est adopté à l’unanimité. CF ANNEXE 2 

 

5. Information PPMS 

 

 

Rappel du PPMS et des règles de sécurité. 

 

M. Teillon revient sur la mise en œuvre du PPMS, sur les impacts qu’ont pu avoir la CHS sur 

la mise en œuvre du nouveau PPMS actuellement, en lien avec l’officier de sécurité du poste 

diplomatique.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                   
 

 

 
 

 

 
 

 



 

 

 

 

6. Adoption du dernier RI modifié 

 

Explication des mises à jour du RI, notamment les articles liés à la suppression de l’annexe à 

Umeto, effective depuis la rentrée de novembre.  

 

VOTE : 

• Pour : 18 
• Contre : 0 
• Abstention : 0 

Le nouveau RI est adopté à l’unanimité. CF ANNEXE 3 

 

7. Retour sur les différents dispositifs 
EBEP 

 

PPRE, PAI… PPS (handicap). Monsieur Colin détaille tous 

les dispositifs, les modalités de mise en œuvre et le suivi des 

élèves. 

 

Intervention de Mme Pelladeau concernant le pôle écoute et 

la mise en œuvre du pole bien-être, instance qui se réunit 

chaque jeudi pour faire le point sur les situations signalées.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                   
 

 

8. Information AEFE 

 

 

Evolutions récentes du LFIK sur la partie lycée. La direction fait le point sur les grands 

changements à l’occasion de cette rentrée.  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

Le choix des langues à partir de 

la seconde évolue. Il est 

désormais possible pour les 

élèves de choisir leur LVA, LVB 

et LVC. Attention, ce choix est 

définitif à partir de la classe de 

1ère. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M. Colin explique le fonctionnement du dispositif « choc des savoirs » en vigueur à partir de 

cette rentrée scolaire. Opération devoirs faits est obligatoire en classe de 6EME, il faut le 

rappeler à certains parents qui n’ont pas compris cette obligation et qui pensent que ce cours 

est facultatif. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                   
 

 

 

Dispositif PIX : nous formons et faisons passer les tests à nos élèves encore cette année. Une 

présentation de PIX est déroulée.  

 

 
 

9. Projets sur les 5 périodes 

 

Intervention de Mme Colin pour une présentation des projets de sortie à venir, pour la partie 

primaire, et la probable classe de découverte qui devrait avoir lieu en avril prochain.  

 

 

 
 



 

 

 

 

 
 

10. Points CVC - CVL 

 

Mme Desclos explique qu’elle souhaite mutualiser les éco-délégués et les délégués. Ecocup, 

aménagement de l’espace détente, continuer les goodies. Rappel sur le fait qu’Arkema est un 

partenaire essentiel pour le lycée. 

 

M. Vitry explique le partenariat avec Arkema, la nature de l’activité (centre de recherche à 

Kyoto). Le partenariat existe depuis 2019 et s’est amplifié ces deux dernières années. Il rappelle 

les échanges qui pourraient être envisagés. 

 

M. Rauch rappelle les actions menées entre la CCI et le LFIK. Il souligne que les entreprises 

de la région sont très intéressées par le développement du lycée sur Osaka. 

 

 

11. Calendrier 25-26 

 

Explication par M. Colin des règles à respecter pour la conception du calendrier (jours ouvrés, 

demandés par l’AEFE, 36 semaines, entre 864 et 936 heures annuelles, semaines communes 

ZAP pour les examens...) 

 

 



                   
 

 

 
 

Proposition d’une ébauche de calendrier respectant ces règles. 

 

Discussion lancée par M. Lanners autour d’une partie des jours de vacances de Noël placés en 

janvier pour s’approcher de ce qui se fait au Japon. 

 

Vote pour le calendrier avec deux jours de vacances 17 - 18 décembre déplacés au 5 et 6 janvier. 

 

Un consensus fini par s’imposer autour d’un calendrier. Avec une pré-rentrée en août 

afin de faire une rentrée des classes le 1er septembre. Une dérogation sera donc 

demandée en même temps que le dépôt du calendrier.  

 

Le proviseur propose de passer au vote avec les éléments évoqués.  

VOTE : 

• Pour : 18 
• Contre : 0 
• Abstention : 0 

Le calendrier est adopté à l’unanimité. Cf ANNEXE 4 

 



 

 

 

 

12. Projet d’établissement : déploiement 

 

M. Colin rappelle que le projet nous engage jusqu’en 2027. Il est important de le garder en 

tête, de le relire et de s’en imprégner. 

 

Rappel des contraintes statutaires et fiscales. 

 

Le lycée de Kyoto ne sera pas fermé. Le but est un développement et non un changement de 

site. 

 

 

13. Questions diverses 

 

Question de M. Joly reçue au préalable. Concernant les aides que l’AEFE pourrait engager sur 

le projet Osaka. 

 

Réponse de M. COLIN : Nous n’avons pas assez avancé sur le projet pour avoir une réponse 

de l’AEFE quant à un engagement. L’agence est engagée dans le projet. La visite en juin à la 

mairie d’Osaka, a permis de lancer officiellement la demande. A ce stade, nous savons 

cependant que sis le projet se concrétise, l’agence sera au côté des acteurs du projet (on peut 

penser à des subventions de développement et de sécurisation du site / à termes, un soutien en 

ressource humaine si le site se développe…). 

 

 

Le Proviseur Le secrétaire de séance 

 


